
Le Sport pour Valeur au Crédit Agricole 
Le Crédit Agricole Alpes Provence a fondé il y a plusieurs 
années le label « Le Sport pour Valeur » afin d’encourager 
la diversité du sport et ses valeurs éducatives en soutenant 
les clubs sportifs de son territoire (Bouches du Rhône, 
Vaucluse et Hautes-Alpes). 
Pour cette nouvelle saison sportive 2023-2024, ce sont 
33 clubs engagés dans la formation de 15 000 jeunes qui 
sont labellisés « Le Sport pour Valeur ». Via ce label, le 
Crédit Agricole est partenaire de la ligue Sud de Rugby ainsi 
que de divers clubs amateurs de rugby du territoire. 
Engagé également sur les valeurs de l’inclusion par le 
sport, le Crédit Agricole est fier de soutenir la création de 
la deuxième antenne de l’Ecole des XV, association qui 
lutte contre le décrochage scolaire et favorise l’égalité des 
chances pour les jeunes. 

Au rugby c’est l’unité du groupe qui prime sur l’individualité. 
Pour marquer l’essai et remporter la victoire, les joueurs travaillent 
ensemble et se coordonnent afin d’avoir continuellement un avan-
tage sur les adversaires. En viticulture, c’est la même chose ! Dans 
une entreprise viticole, chaque collaborateur doit comprendre son 
rôle et son importance, mais aussi ceux des collaborateurs et orga-
nismes qui l’entourent.

L’audace réussit à ceux qui savent créer des occasions
« Le Cellier des Chartreux est une coopérative. A l’image d’une équipe de 
rugby, elle se compose de coopérateurs créatifs qui ont une ambition com-
mune : celle d’être au top niveau ensemble. Le vignoble pour terrain de jeu, 
un outil de production ad hoc, notre Marcoussis, des capacités à conquérir 
des marchés, une inventivité qui se traduit par une large palette de vins, 
les vignerons coopérateurs du Cellier des Chartreux, portent les mêmes 
valeurs que celles de notre partenaire Sébastien Chabal », explique 
Christophe Novara, le Président.

Se surpasser pour transformer l’essai
Mickaël Gerin, vigneron à Ampuis, conserve les valeurs de ce sport 
qu’il a pratiqué pendant plus de 20 ans. « Nous sommes une équipe de 
14 personnes au domaine et nous avons presque tous joué au rugby. Nous 
avançons tous ensemble pour faire toujours mieux. Ces valeurs qui me 
sont chères et que je connais depuis mon enfance, je les applique chaque 
jour : solidarité, soutien, courage, ténacité. Et cette année, la ténacité et 
la volonté ont été nécessaires pour aller au bout de ce millésime. En pleine 
coupe du monde de rugby, nous sommes fiers de notre pays, de notre équipe 
et de nos vins ! Cette vendange en sera l’apothéose ! »

Des mêlées ordonnées et généreuses
L’appellation Gigondas porte haut les valeurs du Rugby. Plusieurs 
rugbymen-vignerons avaient participé à un match caritatif à 
Londres en 2014. Une opération qu’ils ont à cœur de renouveler un 
jour. « Ces valeurs du Rugby, on les retrouve dans la vie de tous les jours et 
plus particulièrement dans le métier de vigneron. Patience, persévérance, 
dépassement de soi font notre quotidien », témoigne Louis Barruol, 
Président de l’appellation Gigondas.
Le métier de vigneron, comme ce sport, ne peuvent pas se pratiquer 
à moitié. Pour ces amoureux du rugby, il s’agit de franchir la ligne et 
de le faire avec passion. Alors même si parfois, les « mouches ont chan-
gé d’âne », « la jument n’a pas encore tourné le dos au foin » ! 
Courage, patience et persévérance sont le quotidien des vignerons 
qui subissent parfois des coups durs mais savent et réussissent tou-
jours à voir le verre à moitié plein. 

La rédaction

Des vignerons passionnés 
de rugby aux rugbymen 
reconvertis à la viticulture, 
découvrez ce lien fort et 
inéluctable qui unit ces 
deux univers (partie 2).

Des terrains à la vigne,  
les vignerons se prennent au jeu 

LE SAVIEZ-VOUS ?

Au rugby, le « bouchon » est un plaquage violent et 
le « saucisson », une passe de mauvaise qualité. Deux 

termes aux significations bien différentes en viticulture !

Retrouvez  
Damien Rozier,  
vigneron rugbyman,  
en vidéo sur : 
www.youtube.com/ 
watch?v=_LeWFX-hHYo
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LA CONFIANCE
N’EST PAS UN 

HASARD

Thomas RAMOS 
Arrière du XV de France
et du Stade Toulousain

Ambassadeur  FRAYSSINET

N°1 FRANÇAIS DE LA FERTILISATION 
ORGANIQUE ET DE LA BIOSTIMULATION
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Frayssinet est présent dans le milieu du rugby depuis près de 
30 ans et depuis plus de 25 ans dans le secteur des Côtes du 
Rhône, terre d’ovalie qui compte plusieurs noms d’anciens 
joueurs de niveau national et international. Jean-Louis Depouilly, 
responsable régional rive gauche des Côtes du Rhône méridio-
nales, a lui-même joué dans des clubs de rugby emblématiques 
(Châteauneuf-Orange, Eyragues, Graveson). Il témoigne : « Cette 
relation basée sur les valeurs humaines, de confiance et de respect, s’est 
faite par du partenariat avec des clubs comme Châteauneuf-Orange. 
Depuis 2000, je suis le responsable régional rive gauche des Côtes du 
Rhône méridionales, terre d’ovalie qui compte plusieurs noms d’anciens 
joueurs de niveau national et international. » 

Pour concilier efficacité économique, sociale et envi-
ronnementale, Frayssinet a développé sa politique RSE 
(Responsabilité Sociétale des Entreprises) autour des 
quatre valeurs vertueuses prônées depuis 2010 : Durable, 
Exigeant, Innovant et Humaniste. L’engagement de l’entre-
prise dès 2013 dans la démarche de Responsabilité Sociétale 
des Entreprises (RSE) baptisée VIAE ETHICAE (les voies de 
l’éthique) et le bilan global de leurs pratiques ont positionné 
leur démarche RSE au niveau « Exemplaire ».

Frayssinet : un 
engagement RSE  
de longue date

Président et Directeur Général  
de l’entreprise Frayssinet

Vous affichez des liens forts avec le rugby, votre entreprise 
n’aurait pas une telle notoriété sans ce sport ?
Thierry F. : Toute entreprise, au-delà de son qualitatif produits 
et services, doit travailler son image de marque pour préparer son 
avenir et fédérer ses parties prenantes. Le choix du vecteur ne doit 
pas être contre nature, le rugby correspondait à l’état d’esprit et aux 
valeurs qui nous rassemblent et nous ressemblent. Les rencontres 
avec les hommes font le reste. Ces valeurs incarnent la RSE, elles 
sont omniprésentes dans l’esprit rugby, autant dans la recherche 
d’ef ficacité que d’humanité.

Vous n’évoquez pas vos rencontres avec Thierry Dusautoir 
et Thomas Ramos ?
Thierry F. : Thierry Dusautoir a permis 3 ans de relations 
publiques réussies. Très souvent Thierry Dusautoir a été élogieux 
sur la similitude de culture entre notre entreprise et le monde du 
rugby. Ce partenariat de 3 ans a été formidable pour certaines de 
nos parties prenantes qui ont pu rencontrer ce monument du rugby. 
Romain F. : Associer notre entreprise à Thomas Ramos était une 
évidence. Thomas incarne nos valeurs mais c’est aussi le symbole de 
la nouvelle génération chez Frayssinet. 
Nous ne serions pas ce que nous sommes sans le rugby !

THIERRY ET ROMAIN FRAYSSINET
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